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本报记者 王亚楼

从一业独大到多业并举

谈起水泥对米河的影响! 镇党委书记
闫红涛的心情十分复杂 !

"##$

年关停小水
泥厂 !当年财政收入锐减

%###

多万 !毕竟
是那么大的税源!一下子就没了!打心里舍

不得"

不做水泥做什么 # 闫红涛说当时一
想到这个问题他就急 ! 但比他更急的是
那些水泥厂被关停的老板们 " 米河镇高
庙村的高凯和高辉兄弟俩 ! 在水泥厂被
关闭以后 !和华南工程学院联合 !建立一
个新厂区 !生产一种氢氧化铝的材料 !现
在又上马了铝板深加工项目 " 在政府和
企业老板的共同努力下 ! 米河在经历了
水泥镇痛之后 !开始大力发展新兴产业 !

加大对水泥 $ 耐材等传统行业的改造升
级力度 !培育发展了鑫旺集团 $金驹集团
等

$!

家规模企业 !形成了电解铝 $碳素 $

铝加工 $医药 $电器 $水泥 $耐材等多种产
业并举的新格局 "

从漫天粉尘到空气良好

水泥让米河尝到过甜头 !但也让米
河吃了不少苦头 " 出去谈招商引资 !别

人一提米河就是水泥 ! 就是粉尘污染 "

为了彻底改变米河的形象 !米河从
"##$

年开始力抓创建和推进米河的城镇化
进程 "

米河先后投巨资对镇区主干道进行了
硬化$绿化$亮化和美化!完善了公厕$垃圾
中转站$垃圾填埋场$垃圾箱等公共设施!新
架设路灯

"##

多盏!在镇区建成了三桥四纵
五横完整的道路框架" 并新建了中心幼儿
园$教育园区和怡乐园$憩园$百树园等十几
个市民休憩的小游园"

谈起如今的米河 ! 米河人十分自豪 !

因为米河不仅告别了昔日的粉尘污染 !而
且还是全国小城镇建设示范镇 $省级文明
镇 $省级卫生镇和国家卫生镇 !今年郑州
市环保部门两次对米河大气进行监测 !全
部达到国家标准" 良好的城镇环境让米河
在招商引资中如虎添翼 !

"##&

年巩义院地
合作及经贸洽谈会上 !米河一举签约

'

个

项目 !成为巩义各乡镇之首 !合同金额高
达

()!*

亿元"

从注重工业到三产兼顾

巩义历来重视工业发展!米河人也不例
外!但经历了水泥之后!米河人的眼光开始
从工业向三产服务业悄悄转移"

据了解!米河在大力发展工农业的基础
上!依托区位和商贸业的优势!不断加强市
场建设!完善市场功能!在全镇形成了四个
集贸市场$四条商业街的五个大超市$

'##

多
个商业门店等门类齐全的商业网络" 商贸业
的发展有力地带动了房地产开发$交通运输
等相关服务业的发展! 目前全镇从事商业$

餐饮及其他服务业的达到
%'##

多户! 从业
人员

*###

多人! 交通运输户
%!##

多家!从
业人员

$###

多人! 实现了多种产业发展和
城镇建设的良性互动!水泥这个曾经的主流
产业正从米河悄然淡出"

有!中华水泥第一镇"之称的巩义米河

镇在国家!节能减排"这个宏观政策的调控

下# 经济发展在
"##$

年遭遇了断臂之痛#

财政收入从
"##!

年的
"$##

万元一下跌至

不足
%!##

万元$ 记者近日再访米河镇#得

知在经过
!

年的痛苦转型后# 米河的水泥

行业已被其他的高新产业所代替# 水泥行

业占米河镇全部财政收入的比例不仅由当

年的
$'+

跌至不足
%&+

# 而且今年的财政

收入也从
"##$

年的不足
%!##

万元飙升至

$###

万元#!中华水泥第一镇" 这个昔日米

河的称号如今已真正成为过眼云烟$

!俺这里的健身器材一点不比城里的差#活动起来真方便$ "正在健

身的村民兴奋地说$ 昨日
,

记者在中牟县城关镇西街村新建成的农民文

化大院看到#不少农民在这里下棋%健身%上网%看电影&&据村领导介

绍
,

为丰富群众的精神文化生活#村里多方筹资
%##

多万元建成了一个多

功能综合的农民文化大院#深受农民欢迎$ 本报记者 许大桥 摄

快
乐
的
农
民
文
化
大
院

喜迎清泉进庭院
笑看饮水村村通

;<=>?@ABCDEFGH

本报讯 %记者 党贺喜 通讯员 张温良 杨素

香&'水甜了$缸净了$太阳能上房了!政府真把实
事办到了咱老百姓的心窝里" (昨日!在新郑市郭
店镇鄢陵府村!谈起吃水的'变迁(!村民张西恩老
人满脸欢喜" 张西恩拧开水龙头! 接上一盆清水
说)'过去两三天就得刷一回水缸!自打改了水!现
在一个月不刷!也清亮见底" (

好事成双" 同一天!在该市梨河镇官庄村!村民
赵遂章在刚刚完工的'村村通自来水(供水站贴了
一副对联)'喜迎清泉进庭院!笑看饮水村村通" (

张西恩$赵遂章无疑是新郑市实施'村村通自来
水工程(受益者的代表" 从吃上水到吃好水!从苦咸
水到甘甜水!自来水如'旧时王谢堂前燕!*流+入寻
常百姓家(!充分见证了新郑市农村水利建设取得的
可喜成就!也诠释了该市相继

%%

年夺得省农业战线
最高荣誉,,,'红旗渠精神杯(的秘诀所在"

记者在该市水利局了解到!今年以来!新郑市把
'村村通自来水(工程作为构建和谐社会和新农村建
设的重要内容来抓!创新建设$管理机制!大力发展
集中联片供水工程!较好地解决了部分群众吃水难
以及饮水安全问题! 目前! 全市

!$(

个行政村已有
""-

个村通上了自来水!受益人口达
!#

万"

村支书捐资百万富桑梓
本报记者 刘俊礼 通讯员 李绍光

'玻璃厂能顺利落户咱村!每年村里能
多收入

%##

多万元!这钱能给村里办好多实
事- (前天傍晚!在新密来集镇马沟村!劳累
了一天的村支部书记马万治坐在院里!一边
抽烟一边和村主任谈招商算细账"

今年
$#

岁的马万治是土生土长的马
沟人!学历不高!貌不出众!但脑子活!喜欢
接受新鲜事物 " 马沟村位于云蒙山下 !坡
陡$石头多" '兔不拉屎!鸟不生蛋!草都不
愿长(曾经是马沟的真实景象" 他一心想把
一个 '要饭村 (变成富裕村 !在前几年发展

中他处处抢占先机!手里有了积蓄!但富足
后的他经常问自己)现在有了钱!到底想干
些什么#

逼着万治考问自己的还有身边乡亲们
的生存现状" 他们的温饱虽然解决了!但生
活质量和生存环境还非常低劣" 思前想后!

马万治心中萌生了一个新的梦想)靠自己多
年积蓄的财富! 提高乡亲们的生活质量!改
善世世代代的生存环境" 他先后拿出家资
%##

多万!启动一系列民生工程"

搞好文明生态村创建!资金是关键!村子

里没有钱!他个人掏腰包" 为了确保村里民生
工程的如期实施! 他先后从家中拿出

"'

万元
为村里垫资! 将两条长达

"###

米的主街道全
部修成水泥路!并建起了排水沟!硬化路面

")'

公里
,

彻底解决了群众行路难的实际问题"

村民指着村里的一块绿地告诉记者 )

'这里原来是一片废弃的老宅! 支书拿出
%#

万元复耕老宅
%*#

亩!带领着乡亲修水库种
树!现在把它改建成了一个具有生态价值的
嵩脉涵养林" (

用上清澈的自来水!群众颇为感慨" '群

众吃水如吃油!天不下雨就发愁" (一定要改
变这种面貌" 但村民的钱不多啊- 马万治又
拿出

%#

万元! 带着村里党员开始架设自来
水管道!在勘察管路!架设管道时!马万治没
有睡过一个安稳觉!身上晒破皮!手上磨出
了血!每一个管道都亲自实验过检!群众关
心地问他)'马支书!下边有村组干部!你说
句话不就行了" (他却回答)'我为群众办点
实事高兴" (就这样!马沟终于有了自来水"

有了水!群众就开始种树!山绿了!庄稼也活
了!村民不再为吃饭发愁了"

'村里的环境越来越好!但村民还不富
裕! 下一步再把村里的新农村规划做好!紧
紧抓住临近公路和矿区这两大优势!鼓励村
民发展二$三产业!大力发展运输业!增加非
农业收入" 目前!全村已有各种运输车辆

%#

辆!如果玻璃加工厂能顺利开工!这样有
"##

多人在煤矿和工厂打工!这两项每年就可为
农民增加收入近

"##

万元..(说着村里的
前途!马万治满脸自信"

帮困有了!长效药"
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本报讯%记者 党贺喜 通讯员 代平&经过近
$

个月的积极筹备! 新郑市困难职工帮扶中心近
日挂牌成立! 这标志着该市帮扶困难职工工作逐
步走上经常化$制度化的轨道"

新郑市困难职工帮扶中心及'爱心超市(服务
对象是全市职工!包括农民工!重点是困难职工!

涉及困难救助$法律援助$职业介绍$技能培训$创
业援助$信访接待等六项职能"'爱心超市(将以为
困难职工提供日常生活必需品为目的! 变节日帮
扶为日常救助!对于在册的困难职工!采取无偿发
放的办法提供米$面$油及洗化等日常生活用品/

对于持有低保证的困难职工!'爱心超市( 采取以
进价方式供应生活必需品"

据悉!在帮扶中心和'爱心超市(成立之际!郑
州市总工会捐赠

%#

万元!新郑市供电公司$天津
药业$农信社等企业单位也纷纷捐献物品"

党员上岗挑大梁 助推企业快发展
本报讯 %记者 刘俊礼 通讯员 寇海荣

丁书彬&昨日!新密市祥云耐火材料公司李
经理一大早来到厂里!只见公司党员带领职
工正在清扫道路积雪!他激动地说)'自从市
里在企业优秀青年中发展了两批党员!现在
企业风气正$干劲足$效率高..同等的产
量!效益比往年增加了近一成- (

新密市以加强企业党建工作为突破
口!助推企业经济发展" 该市针对非公企
业优秀青年多的情况!开展了向优秀青年
职工致一封公开信活动 !变过去的 '坐等
群众上门要求入党 (为 '主动培养优秀人
员入党(!着重发展企业中层领导$企业中
的技术骨干和生产能手$刚进企业的大中
专毕业生和退役军人等为培养对象/积极
为企业办实事!选派党建指导员深入非公

企业达
(-#

多人次 !为企业办实事 $好事
$##

多件! 赢得企业主的信任和职工的认
可 !拉近党组织与非公企业的距离 /组织
企业主 $企业职工中的党员 $入党积极分
子 $技术骨干和管理人员进行座谈 !增进
职工与党员之间的沟通和交流/以上党课
的形式! 激发入党积极分子的事业心!将
入党积极分子分为技术和管理两类!提出
不同的培养要求"

这些党员在企业带头钻研业务! 带头
搞技术创新!带头拓展市场" 据悉!今年以
来! 该市在非公有制企业中培养入党积极
分子

-!*

名!发展党员
'%!

名!全市非公企
业党员总数达到

'"-(

名!党员为企业进行
了

"$

项技术革新!仅此一项就为企业节约
资金

$###

余万元"

村民给村官打打分
本报讯%通讯员 张霄&临近年终!中牟县姚家乡

土山店村村民近日给村组干部划票打分" 这是姚家
乡对村组干部年底进行民主评议的一个镜头" 村委
班子述职之后! 群众代表到秘密划票间进行测评划
票!测评结果当场公布"

为加强对村组干部的监督管理! 姚家乡在中
牟率先对村组干部每年进行两次测评! 不称职干
部要向群众代表大会作出整改保证! 经大会通过
后!方能继续留任或保留待遇"

今年
%"

月份以来! 姚家乡集中时间对
"#

个
村的村组干部进行了民主评议" 结果被评为优秀
的

-!

人!比上半年上升了
-#+

" 不称职的
'

名干
部! 有两人被降免职务!

%

人被停止干部待遇!两
人作出限时整改承诺"小小一张选票!不仅调动了
群众关心村组发展的责任心! 还评出了村组干部
的干劲儿和热情"

子夜按喇叭 扰民
打人致重伤 判刑
本报讯 %记者 王思俊 通讯员 胡云峰 李丰

庆&近日!中牟县人民法院开庭审理了一起因汽车
鸣笛而引发的案件!被告人黄某等人分别被判刑"

今年
&

月
%

日夜里
%"

时许!中牟县韩寺镇黄
坟村黄某家门前响起了汽车鸣笛声! 原来是一司
机前来购买沙土!按喇叭告知黄某"村民刘某的孩
子被喇叭声惊吓!双方发生争执" 恰在此时!黄某
从工地回来! 见状便带领儿子和侄子闯到刘某家
中进行厮打" 其间!黄某用匕首将刘某刺成重伤!

黄某的儿子和侄子也对刘某进行了殴打" 后黄某
三人向警方投案自首"

法院审理后认为! 被告人黄某等人的行为已
构成故意伤害罪!判处黄某有期徒刑四年/黄某的
侄子有期徒刑二年!缓刑三年/黄某的儿子有期徒
刑一年!缓刑二年"
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税源增长逾 *##户
本报讯%记者 卢文军 通讯员 薛新瑜&昨日!

记者从郑州市地税局获悉! 荥阳市地税局利用国
地税信息共享系统! 大力开展税源清查! 清理出
%#"%

户!有效减少了漏征漏管户!目前登记管理
户数达到

*-%-

户 ! 较去年同期的
*%-&

户增加
*!%

户!同比增长
%#+

"

荥阳市地税局有关负责人说!今年以来!通过
在全市开展矿产资源和房地产行业税收专项治理
活动! 两个行业税收秩序明显好转! 收入明显增
长" 截至目前!矿产资源行业入库地方税收

$#'&

万元
,

同比增长
(%)*!+

"房地产行业入库地方税收
!-&"

万元
,

同比增长
($)$-+

" 同时!荥阳市地税局
以加强接受货运劳务的单位和个人取得货运发票
的管理为突破口!提升行业管理水平" 截至目前!

交通运输业入库地方税收
%-(*

万元
,

同比增长
%&")#"+

"

截至
%"

月
"!

日! 荥阳市地税局共完成税收
收入

!)"$

亿元!比去年同期增收
-*"!

万元!同比
增长

!*)"$+

!超额完成全年税收任务"

农业专家进田间 把脉诊治病虫害

本报讯 %记者 谢 庆 通讯员 孙国强

李春凤 文
.

图&昨天早上!天刚蒙蒙亮!荥
阳市农业技术推广站站长李爱枝就冒着凛
冽的寒风! 赶往乔楼镇东郭村为农民讲解
冬季麦田管理的有关知识"

'这颗麦茎基部出现褐色病斑是咋回
事# ('麦苗旺长咋控制# (李爱枝刚到东郭村
就被几个农民围着问这问那" 李爱枝手拿麦
苗!耐心细致地一一回答农民的提问"

原来 !由于今年小麦播种后 !底墒不
足!入冬以来!气温偏高 !雨雪偏少 !致使
麦苗长势较弱 !部分麦田出现旺长 !还有
部分发生病虫害 !出现胞囊线虫病 $纹枯
病等"

为此! 荥阳市抽调
'#

名技术人员!深
入各乡镇调查小麦生长情况! 并印发技术
材料

"

万份向农民发放! 利用农业网和信
息平台及时向农民传递麦田管理技术" 针
对小麦胞囊线虫害! 组织农技人员天天深
入麦田!帮农民'把脉(诊治病虫害!受到广
大农民的广泛称赞"

\"]$^&_` !)*+,-.ab1234567 *89:::
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本报记者 王亚楼

从一业独大到多业并举

谈起水泥对米河的影响! 镇党委书记
闫红涛的心情十分复杂 !

"##$

年关停小水
泥厂 !当年财政收入锐减

%###

多万 !毕竟
是那么大的税源!一下子就没了!打心里舍

不得"

不做水泥做什么 # 闫红涛说当时一
想到这个问题他就急 ! 但比他更急的是
那些水泥厂被关停的老板们 " 米河镇高
庙村的高凯和高辉兄弟俩 ! 在水泥厂被
关闭以后 !和华南工程学院联合 !建立一
个新厂区 !生产一种氢氧化铝的材料 !现
在又上马了铝板深加工项目 " 在政府和
企业老板的共同努力下 ! 米河在经历了
水泥镇痛之后 !开始大力发展新兴产业 !

加大对水泥 $ 耐材等传统行业的改造升
级力度 !培育发展了鑫旺集团 $金驹集团
等

$!

家规模企业 !形成了电解铝 $碳素 $

铝加工 $医药 $电器 $水泥 $耐材等多种产
业并举的新格局 "

从漫天粉尘到空气良好

水泥让米河尝到过甜头 !但也让米
河吃了不少苦头 " 出去谈招商引资 !别

人一提米河就是水泥 ! 就是粉尘污染 "

为了彻底改变米河的形象 !米河从
"##$

年开始力抓创建和推进米河的城镇化
进程 "

米河先后投巨资对镇区主干道进行了
硬化$绿化$亮化和美化!完善了公厕$垃圾
中转站$垃圾填埋场$垃圾箱等公共设施!新
架设路灯

"##

多盏!在镇区建成了三桥四纵
五横完整的道路框架" 并新建了中心幼儿
园$教育园区和怡乐园$憩园$百树园等十几
个市民休憩的小游园"

谈起如今的米河 ! 米河人十分自豪 !

因为米河不仅告别了昔日的粉尘污染 !而
且还是全国小城镇建设示范镇 $省级文明
镇 $省级卫生镇和国家卫生镇 !今年郑州
市环保部门两次对米河大气进行监测 !全
部达到国家标准" 良好的城镇环境让米河
在招商引资中如虎添翼 !

"##&

年巩义院地
合作及经贸洽谈会上 !米河一举签约

'

个

项目 !成为巩义各乡镇之首 !合同金额高
达

()!*

亿元"

从注重工业到三产兼顾

巩义历来重视工业发展!米河人也不例
外!但经历了水泥之后!米河人的眼光开始
从工业向三产服务业悄悄转移"

据了解!米河在大力发展工农业的基础
上!依托区位和商贸业的优势!不断加强市
场建设!完善市场功能!在全镇形成了四个
集贸市场$四条商业街的五个大超市$

'##

多
个商业门店等门类齐全的商业网络" 商贸业
的发展有力地带动了房地产开发$交通运输
等相关服务业的发展! 目前全镇从事商业$

餐饮及其他服务业的达到
%'##

多户! 从业
人员

*###

多人! 交通运输户
%!##

多家!从
业人员

$###

多人! 实现了多种产业发展和
城镇建设的良性互动!水泥这个曾经的主流
产业正从米河悄然淡出"

喜迎清泉进庭院
笑看饮水村村通

;<=>?@AcCDEFGH

本报讯 %记者 党贺喜 通讯员 张温良 杨素

香&'水甜了$缸净了$太阳能上房了!政府真把实
事办到了咱老百姓的心窝里" (昨日!在新郑市郭
店镇鄢陵府村!谈起吃水的'变迁(!村民张西恩老
人满脸欢喜" 张西恩拧开水龙头! 接上一盆清水
说)'过去两三天就得刷一回水缸!自打改了水!现
在一个月不刷!也清亮见底" (

好事成双" 同一天!在该市梨河镇官庄村!村民
赵遂章在刚刚完工的'村村通自来水(供水站贴了
一副对联)'喜迎清泉进庭院!笑看饮水村村通" (

张西恩$赵遂章无疑是新郑市实施'村村通自来
水工程(受益者的代表" 从吃上水到吃好水!从苦咸
水到甘甜水!自来水如'旧时王谢堂前燕!*流+入寻
常百姓家(!充分见证了新郑市农村水利建设取得的
可喜成就!也诠释了该市相继

%%

年夺得省农业战线
最高荣誉,,,'红旗渠精神杯(的秘诀所在"

记者在该市水利局了解到!今年以来!新郑市把
'村村通自来水(工程作为构建和谐社会和新农村建
设的重要内容来抓!创新建设$管理机制!大力发展
集中联片供水工程!较好地解决了部分群众吃水难
以及饮水安全问题! 目前! 全市

!$(

个行政村已有
""-

个村通上了自来水!受益人口达
!#

万"

村支书捐资百万富桑梓
本报记者 刘俊礼 通讯员 李绍光

'玻璃厂能顺利落户咱村!每年村里能
多收入

%##

多万元!这钱能给村里办好多实
事- (前天傍晚!在新密来集镇马沟村!劳累
了一天的村支部书记马万治坐在院里!一边
抽烟一边和村主任谈招商算细账"

今年
$#

岁的马万治是土生土长的马
沟人!学历不高!貌不出众!但脑子活!喜欢
接受新鲜事物 " 马沟村位于云蒙山下 !坡
陡$石头多" '兔不拉屎!鸟不生蛋!草都不
愿长(曾经是马沟的真实景象" 他一心想把
一个 '要饭村 (变成富裕村 !在前几年发展

中他处处抢占先机!手里有了积蓄!但富足
后的他经常问自己)现在有了钱!到底想干
些什么#

逼着万治考问自己的还有身边乡亲们
的生存现状" 他们的温饱虽然解决了!但生
活质量和生存环境还非常低劣" 思前想后!

马万治心中萌生了一个新的梦想)靠自己多
年积蓄的财富! 提高乡亲们的生活质量!改
善世世代代的生存环境" 他先后拿出家资
%##

多万!启动一系列民生工程"

搞好文明生态村创建!资金是关键!村子

里没有钱!他个人掏腰包" 为了确保村里民生
工程的如期实施! 他先后从家中拿出

"'

万元
为村里垫资! 将两条长达

"###

米的主街道全
部修成水泥路!并建起了排水沟!硬化路面

")'

公里
,

彻底解决了群众行路难的实际问题"

村民指着村里的一块绿地告诉记者 )

'这里原来是一片废弃的老宅! 支书拿出
%#

万元复耕老宅
%*#

亩!带领着乡亲修水库种
树!现在把它改建成了一个具有生态价值的
嵩脉涵养林" (

用上清澈的自来水!群众颇为感慨" '群

众吃水如吃油!天不下雨就发愁" (一定要改
变这种面貌" 但村民的钱不多啊- 马万治又
拿出

%#

万元! 带着村里党员开始架设自来
水管道!在勘察管路!架设管道时!马万治没
有睡过一个安稳觉!身上晒破皮!手上磨出
了血!每一个管道都亲自实验过检!群众关
心地问他)'马支书!下边有村组干部!你说
句话不就行了" (他却回答)'我为群众办点
实事高兴" (就这样!马沟终于有了自来水"

有了水!群众就开始种树!山绿了!庄稼也活
了!村民不再为吃饭发愁了"

'村里的环境越来越好!但村民还不富
裕! 下一步再把村里的新农村规划做好!紧
紧抓住临近公路和矿区这两大优势!鼓励村
民发展二$三产业!大力发展运输业!增加非
农业收入" 目前!全村已有各种运输车辆

%#

辆!如果玻璃加工厂能顺利开工!这样有
"##

多人在煤矿和工厂打工!这两项每年就可为
农民增加收入近

"##

万元..(说着村里的
前途!马万治满脸自信"

帮困有了!长效药"

;<IJKLMNOP

本报讯%记者 党贺喜 通讯员 代平&经过近
$

个月的积极筹备! 新郑市困难职工帮扶中心近
日挂牌成立! 这标志着该市帮扶困难职工工作逐
步走上经常化$制度化的轨道"

新郑市困难职工帮扶中心及'爱心超市(服务
对象是全市职工!包括农民工!重点是困难职工!

涉及困难救助$法律援助$职业介绍$技能培训$创
业援助$信访接待等六项职能"'爱心超市(将以为
困难职工提供日常生活必需品为目的! 变节日帮
扶为日常救助!对于在册的困难职工!采取无偿发
放的办法提供米$面$油及洗化等日常生活用品/

对于持有低保证的困难职工!'爱心超市( 采取以
进价方式供应生活必需品"

据悉!在帮扶中心和'爱心超市(成立之际!郑
州市总工会捐赠

%#

万元!新郑市供电公司$天津
药业$农信社等企业单位也纷纷捐献物品"

党员上岗挑大梁 助推企业快发展
本报讯 %记者 刘俊礼 通讯员 寇海荣

丁书彬&昨日!新密市祥云耐火材料公司李
经理一大早来到厂里!只见公司党员带领职
工正在清扫道路积雪!他激动地说)'自从市
里在企业优秀青年中发展了两批党员!现在
企业风气正$干劲足$效率高..同等的产
量!效益比往年增加了近一成- (

新密市以加强企业党建工作为突破
口!助推企业经济发展" 该市针对非公企
业优秀青年多的情况!开展了向优秀青年
职工致一封公开信活动 !变过去的 '坐等
群众上门要求入党 (为 '主动培养优秀人
员入党(!着重发展企业中层领导$企业中
的技术骨干和生产能手$刚进企业的大中
专毕业生和退役军人等为培养对象/积极
为企业办实事!选派党建指导员深入非公

企业达
(-#

多人次 !为企业办实事 $好事
$##

多件! 赢得企业主的信任和职工的认
可 !拉近党组织与非公企业的距离 /组织
企业主 $企业职工中的党员 $入党积极分
子 $技术骨干和管理人员进行座谈 !增进
职工与党员之间的沟通和交流/以上党课
的形式! 激发入党积极分子的事业心!将
入党积极分子分为技术和管理两类!提出
不同的培养要求"

这些党员在企业带头钻研业务! 带头
搞技术创新!带头拓展市场" 据悉!今年以
来! 该市在非公有制企业中培养入党积极
分子

-!*

名!发展党员
'%!

名!全市非公企
业党员总数达到

'"-(

名!党员为企业进行
了

"$

项技术革新!仅此一项就为企业节约
资金

$###

余万元"

村民给村官打打分
本报讯%通讯员 张霄&临近年终!中牟县姚家乡

土山店村村民近日给村组干部划票打分" 这是姚家
乡对村组干部年底进行民主评议的一个镜头" 村委
班子述职之后! 群众代表到秘密划票间进行测评划
票!测评结果当场公布"

为加强对村组干部的监督管理! 姚家乡在中
牟率先对村组干部每年进行两次测评! 不称职干
部要向群众代表大会作出整改保证! 经大会通过
后!方能继续留任或保留待遇"

今年
%"

月份以来! 姚家乡集中时间对
"#

个
村的村组干部进行了民主评议" 结果被评为优秀
的

-!

人!比上半年上升了
-#+

" 不称职的
'

名干
部! 有两人被降免职务!

%

人被停止干部待遇!两
人作出限时整改承诺"小小一张选票!不仅调动了
群众关心村组发展的责任心! 还评出了村组干部
的干劲儿和热情"

子夜按喇叭 扰民
打人致重伤 判刑
本报讯 %记者 王思俊 通讯员 胡云峰 李丰

庆&近日!中牟县人民法院开庭审理了一起因汽车
鸣笛而引发的案件!被告人黄某等人分别被判刑"

今年
&

月
%

日夜里
%"

时许!中牟县韩寺镇黄
坟村黄某家门前响起了汽车鸣笛声! 原来是一司
机前来购买沙土!按喇叭告知黄某"村民刘某的孩
子被喇叭声惊吓!双方发生争执" 恰在此时!黄某
从工地回来! 见状便带领儿子和侄子闯到刘某家
中进行厮打" 其间!黄某用匕首将刘某刺成重伤!

黄某的儿子和侄子也对刘某进行了殴打" 后黄某
三人向警方投案自首"

法院审理后认为! 被告人黄某等人的行为已
构成故意伤害罪!判处黄某有期徒刑四年/黄某的
侄子有期徒刑二年!缓刑三年/黄某的儿子有期徒
刑一年!缓刑二年"
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税源增长逾 *##户
本报讯%记者 卢文军 通讯员 薛新瑜&昨日!

记者从郑州市地税局获悉! 荥阳市地税局利用国
地税信息共享系统! 大力开展税源清查! 清理出
%#"%

户!有效减少了漏征漏管户!目前登记管理
户数达到

*-%-

户 ! 较去年同期的
*%-&

户增加
*!%

户!同比增长
%#+

"

荥阳市地税局有关负责人说!今年以来!通过
在全市开展矿产资源和房地产行业税收专项治理
活动! 两个行业税收秩序明显好转! 收入明显增
长" 截至目前!矿产资源行业入库地方税收

$#'&

万元
,

同比增长
(%)*!+

"房地产行业入库地方税收
!-&"

万元
,

同比增长
($)$-+

" 同时!荥阳市地税局
以加强接受货运劳务的单位和个人取得货运发票
的管理为突破口!提升行业管理水平" 截至目前!

交通运输业入库地方税收
%-(*

万元
,

同比增长
%&")#"+

"

截至
%"

月
"!

日! 荥阳市地税局共完成税收
收入

!)"$

亿元!比去年同期增收
-*"!

万元!同比
增长

!*)"$+

!超额完成全年税收任务"

农业专家进田间 把脉诊治病虫害

本报讯 %记者 谢 庆 通讯员 孙国强

李春凤 文
.

图&昨天早上!天刚蒙蒙亮!荥
阳市农业技术推广站站长李爱枝就冒着凛
冽的寒风! 赶往乔楼镇东郭村为农民讲解
冬季麦田管理的有关知识"

'这颗麦茎基部出现褐色病斑是咋回
事# ('麦苗旺长咋控制# (李爱枝刚到东郭村
就被几个农民围着问这问那" 李爱枝手拿麦
苗!耐心细致地一一回答农民的提问"

原来 !由于今年小麦播种后 !底墒不
足!入冬以来!气温偏高 !雨雪偏少 !致使
麦苗长势较弱 !部分麦田出现旺长 !还有
部分发生病虫害 !出现胞囊线虫病 $纹枯
病等"

为此! 荥阳市抽调
'#

名技术人员!深
入各乡镇调查小麦生长情况! 并印发技术
材料

"

万份向农民发放! 利用农业网和信
息平台及时向农民传递麦田管理技术" 针
对小麦胞囊线虫害! 组织农技人员天天深
入麦田!帮农民'把脉(诊治病虫害!受到广
大农民的广泛称赞"
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本报记者 王亚楼

从一业独大到多业并举

谈起水泥对米河的影响! 镇党委书记
闫红涛的心情十分复杂 !

"##$

年关停小水
泥厂 !当年财政收入锐减

%###

多万 !毕竟
是那么大的税源!一下子就没了!打心里舍

不得"

不做水泥做什么 # 闫红涛说当时一
想到这个问题他就急 ! 但比他更急的是
那些水泥厂被关停的老板们 " 米河镇高
庙村的高凯和高辉兄弟俩 ! 在水泥厂被
关闭以后 !和华南工程学院联合 !建立一
个新厂区 !生产一种氢氧化铝的材料 !现
在又上马了铝板深加工项目 " 在政府和
企业老板的共同努力下 ! 米河在经历了
水泥镇痛之后 !开始大力发展新兴产业 !

加大对水泥 $ 耐材等传统行业的改造升
级力度 !培育发展了鑫旺集团 $金驹集团
等

$!

家规模企业 !形成了电解铝 $碳素 $

铝加工 $医药 $电器 $水泥 $耐材等多种产
业并举的新格局 "

从漫天粉尘到空气良好

水泥让米河尝到过甜头 !但也让米
河吃了不少苦头 " 出去谈招商引资 !别

人一提米河就是水泥 ! 就是粉尘污染 "

为了彻底改变米河的形象 !米河从
"##$

年开始力抓创建和推进米河的城镇化
进程 "

米河先后投巨资对镇区主干道进行了
硬化$绿化$亮化和美化!完善了公厕$垃圾
中转站$垃圾填埋场$垃圾箱等公共设施!新
架设路灯

"##

多盏!在镇区建成了三桥四纵
五横完整的道路框架" 并新建了中心幼儿
园$教育园区和怡乐园$憩园$百树园等十几
个市民休憩的小游园"

谈起如今的米河 ! 米河人十分自豪 !

因为米河不仅告别了昔日的粉尘污染 !而
且还是全国小城镇建设示范镇 $省级文明
镇 $省级卫生镇和国家卫生镇 !今年郑州
市环保部门两次对米河大气进行监测 !全
部达到国家标准" 良好的城镇环境让米河
在招商引资中如虎添翼 !
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年巩义院地
合作及经贸洽谈会上 !米河一举签约

'

个

项目 !成为巩义各乡镇之首 !合同金额高
达

()!*

亿元"

从注重工业到三产兼顾

巩义历来重视工业发展!米河人也不例
外!但经历了水泥之后!米河人的眼光开始
从工业向三产服务业悄悄转移"

据了解!米河在大力发展工农业的基础
上!依托区位和商贸业的优势!不断加强市
场建设!完善市场功能!在全镇形成了四个
集贸市场$四条商业街的五个大超市$
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多
个商业门店等门类齐全的商业网络" 商贸业
的发展有力地带动了房地产开发$交通运输
等相关服务业的发展! 目前全镇从事商业$

餐饮及其他服务业的达到
%'##

多户! 从业
人员

*###

多人! 交通运输户
%!##

多家!从
业人员

$###

多人! 实现了多种产业发展和
城镇建设的良性互动!水泥这个曾经的主流
产业正从米河悄然淡出"

喜迎清泉进庭院
笑看饮水村村通
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本报讯 %记者 党贺喜 通讯员 张温良 杨素

香&'水甜了$缸净了$太阳能上房了!政府真把实
事办到了咱老百姓的心窝里" (昨日!在新郑市郭
店镇鄢陵府村!谈起吃水的'变迁(!村民张西恩老
人满脸欢喜" 张西恩拧开水龙头! 接上一盆清水
说)'过去两三天就得刷一回水缸!自打改了水!现
在一个月不刷!也清亮见底" (

好事成双" 同一天!在该市梨河镇官庄村!村民
赵遂章在刚刚完工的'村村通自来水(供水站贴了
一副对联)'喜迎清泉进庭院!笑看饮水村村通" (

张西恩$赵遂章无疑是新郑市实施'村村通自来
水工程(受益者的代表" 从吃上水到吃好水!从苦咸
水到甘甜水!自来水如'旧时王谢堂前燕!*流+入寻
常百姓家(!充分见证了新郑市农村水利建设取得的
可喜成就!也诠释了该市相继
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年夺得省农业战线
最高荣誉,,,'红旗渠精神杯(的秘诀所在"

记者在该市水利局了解到!今年以来!新郑市把
'村村通自来水(工程作为构建和谐社会和新农村建
设的重要内容来抓!创新建设$管理机制!大力发展
集中联片供水工程!较好地解决了部分群众吃水难
以及饮水安全问题! 目前! 全市

!$(

个行政村已有
""-

个村通上了自来水!受益人口达
!#

万"

村支书捐资百万富桑梓
本报记者 刘俊礼 通讯员 李绍光

'玻璃厂能顺利落户咱村!每年村里能
多收入

%##

多万元!这钱能给村里办好多实
事- (前天傍晚!在新密来集镇马沟村!劳累
了一天的村支部书记马万治坐在院里!一边
抽烟一边和村主任谈招商算细账"

今年
$#

岁的马万治是土生土长的马
沟人!学历不高!貌不出众!但脑子活!喜欢
接受新鲜事物 " 马沟村位于云蒙山下 !坡
陡$石头多" '兔不拉屎!鸟不生蛋!草都不
愿长(曾经是马沟的真实景象" 他一心想把
一个 '要饭村 (变成富裕村 !在前几年发展

中他处处抢占先机!手里有了积蓄!但富足
后的他经常问自己)现在有了钱!到底想干
些什么#

逼着万治考问自己的还有身边乡亲们
的生存现状" 他们的温饱虽然解决了!但生
活质量和生存环境还非常低劣" 思前想后!

马万治心中萌生了一个新的梦想)靠自己多
年积蓄的财富! 提高乡亲们的生活质量!改
善世世代代的生存环境" 他先后拿出家资
%##

多万!启动一系列民生工程"

搞好文明生态村创建!资金是关键!村子

里没有钱!他个人掏腰包" 为了确保村里民生
工程的如期实施! 他先后从家中拿出

"'

万元
为村里垫资! 将两条长达

"###

米的主街道全
部修成水泥路!并建起了排水沟!硬化路面

")'

公里
,

彻底解决了群众行路难的实际问题"

村民指着村里的一块绿地告诉记者 )

'这里原来是一片废弃的老宅! 支书拿出
%#

万元复耕老宅
%*#

亩!带领着乡亲修水库种
树!现在把它改建成了一个具有生态价值的
嵩脉涵养林" (

用上清澈的自来水!群众颇为感慨" '群

众吃水如吃油!天不下雨就发愁" (一定要改
变这种面貌" 但村民的钱不多啊- 马万治又
拿出

%#

万元! 带着村里党员开始架设自来
水管道!在勘察管路!架设管道时!马万治没
有睡过一个安稳觉!身上晒破皮!手上磨出
了血!每一个管道都亲自实验过检!群众关
心地问他)'马支书!下边有村组干部!你说
句话不就行了" (他却回答)'我为群众办点
实事高兴" (就这样!马沟终于有了自来水"

有了水!群众就开始种树!山绿了!庄稼也活
了!村民不再为吃饭发愁了"

'村里的环境越来越好!但村民还不富
裕! 下一步再把村里的新农村规划做好!紧
紧抓住临近公路和矿区这两大优势!鼓励村
民发展二$三产业!大力发展运输业!增加非
农业收入" 目前!全村已有各种运输车辆

%#

辆!如果玻璃加工厂能顺利开工!这样有
"##

多人在煤矿和工厂打工!这两项每年就可为
农民增加收入近
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万元..(说着村里的
前途!马万治满脸自信"

帮困有了!长效药"
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本报讯%记者 党贺喜 通讯员 代平&经过近
$

个月的积极筹备! 新郑市困难职工帮扶中心近
日挂牌成立! 这标志着该市帮扶困难职工工作逐
步走上经常化$制度化的轨道"

新郑市困难职工帮扶中心及'爱心超市(服务
对象是全市职工!包括农民工!重点是困难职工!

涉及困难救助$法律援助$职业介绍$技能培训$创
业援助$信访接待等六项职能"'爱心超市(将以为
困难职工提供日常生活必需品为目的! 变节日帮
扶为日常救助!对于在册的困难职工!采取无偿发
放的办法提供米$面$油及洗化等日常生活用品/

对于持有低保证的困难职工!'爱心超市( 采取以
进价方式供应生活必需品"

据悉!在帮扶中心和'爱心超市(成立之际!郑
州市总工会捐赠

%#

万元!新郑市供电公司$天津
药业$农信社等企业单位也纷纷捐献物品"

党员上岗挑大梁 助推企业快发展
本报讯 %记者 刘俊礼 通讯员 寇海荣

丁书彬&昨日!新密市祥云耐火材料公司李
经理一大早来到厂里!只见公司党员带领职
工正在清扫道路积雪!他激动地说)'自从市
里在企业优秀青年中发展了两批党员!现在
企业风气正$干劲足$效率高..同等的产
量!效益比往年增加了近一成- (

新密市以加强企业党建工作为突破
口!助推企业经济发展" 该市针对非公企
业优秀青年多的情况!开展了向优秀青年
职工致一封公开信活动 !变过去的 '坐等
群众上门要求入党 (为 '主动培养优秀人
员入党(!着重发展企业中层领导$企业中
的技术骨干和生产能手$刚进企业的大中
专毕业生和退役军人等为培养对象/积极
为企业办实事!选派党建指导员深入非公

企业达
(-#

多人次 !为企业办实事 $好事
$##

多件! 赢得企业主的信任和职工的认
可 !拉近党组织与非公企业的距离 /组织
企业主 $企业职工中的党员 $入党积极分
子 $技术骨干和管理人员进行座谈 !增进
职工与党员之间的沟通和交流/以上党课
的形式! 激发入党积极分子的事业心!将
入党积极分子分为技术和管理两类!提出
不同的培养要求"

这些党员在企业带头钻研业务! 带头
搞技术创新!带头拓展市场" 据悉!今年以
来! 该市在非公有制企业中培养入党积极
分子

-!*

名!发展党员
'%!

名!全市非公企
业党员总数达到
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名!党员为企业进行
了

"$

项技术革新!仅此一项就为企业节约
资金

$###

余万元"

村民给村官打打分
本报讯%通讯员 张霄&临近年终!中牟县姚家乡

土山店村村民近日给村组干部划票打分" 这是姚家
乡对村组干部年底进行民主评议的一个镜头" 村委
班子述职之后! 群众代表到秘密划票间进行测评划
票!测评结果当场公布"

为加强对村组干部的监督管理! 姚家乡在中
牟率先对村组干部每年进行两次测评! 不称职干
部要向群众代表大会作出整改保证! 经大会通过
后!方能继续留任或保留待遇"

今年
%"

月份以来! 姚家乡集中时间对
"#

个
村的村组干部进行了民主评议" 结果被评为优秀
的

-!

人!比上半年上升了
-#+

" 不称职的
'

名干
部! 有两人被降免职务!

%

人被停止干部待遇!两
人作出限时整改承诺"小小一张选票!不仅调动了
群众关心村组发展的责任心! 还评出了村组干部
的干劲儿和热情"

子夜按喇叭 扰民
打人致重伤 判刑
本报讯 %记者 王思俊 通讯员 胡云峰 李丰

庆&近日!中牟县人民法院开庭审理了一起因汽车
鸣笛而引发的案件!被告人黄某等人分别被判刑"

今年
&

月
%

日夜里
%"

时许!中牟县韩寺镇黄
坟村黄某家门前响起了汽车鸣笛声! 原来是一司
机前来购买沙土!按喇叭告知黄某"村民刘某的孩
子被喇叭声惊吓!双方发生争执" 恰在此时!黄某
从工地回来! 见状便带领儿子和侄子闯到刘某家
中进行厮打" 其间!黄某用匕首将刘某刺成重伤!

黄某的儿子和侄子也对刘某进行了殴打" 后黄某
三人向警方投案自首"

法院审理后认为! 被告人黄某等人的行为已
构成故意伤害罪!判处黄某有期徒刑四年/黄某的
侄子有期徒刑二年!缓刑三年/黄某的儿子有期徒
刑一年!缓刑二年"
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税源增长逾 *##户
本报讯%记者 卢文军 通讯员 薛新瑜&昨日!

记者从郑州市地税局获悉! 荥阳市地税局利用国
地税信息共享系统! 大力开展税源清查! 清理出
%#"%

户!有效减少了漏征漏管户!目前登记管理
户数达到

*-%-

户 ! 较去年同期的
*%-&

户增加
*!%

户!同比增长
%#+

"

荥阳市地税局有关负责人说!今年以来!通过
在全市开展矿产资源和房地产行业税收专项治理
活动! 两个行业税收秩序明显好转! 收入明显增
长" 截至目前!矿产资源行业入库地方税收
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万元
,

同比增长
(%)*!+

"房地产行业入库地方税收
!-&"

万元
,

同比增长
($)$-+

" 同时!荥阳市地税局
以加强接受货运劳务的单位和个人取得货运发票
的管理为突破口!提升行业管理水平" 截至目前!

交通运输业入库地方税收
%-(*

万元
,

同比增长
%&")#"+

"

截至
%"

月
"!

日! 荥阳市地税局共完成税收
收入

!)"$

亿元!比去年同期增收
-*"!

万元!同比
增长

!*)"$+

!超额完成全年税收任务"

农业专家进田间 把脉诊治病虫害

本报讯 %记者 谢 庆 通讯员 孙国强

李春凤 文
.

图&昨天早上!天刚蒙蒙亮!荥
阳市农业技术推广站站长李爱枝就冒着凛
冽的寒风! 赶往乔楼镇东郭村为农民讲解
冬季麦田管理的有关知识"

'这颗麦茎基部出现褐色病斑是咋回
事# ('麦苗旺长咋控制# (李爱枝刚到东郭村
就被几个农民围着问这问那" 李爱枝手拿麦
苗!耐心细致地一一回答农民的提问"

原来 !由于今年小麦播种后 !底墒不
足!入冬以来!气温偏高 !雨雪偏少 !致使
麦苗长势较弱 !部分麦田出现旺长 !还有
部分发生病虫害 !出现胞囊线虫病 $纹枯
病等"

为此! 荥阳市抽调
'#

名技术人员!深
入各乡镇调查小麦生长情况! 并印发技术
材料

"

万份向农民发放! 利用农业网和信
息平台及时向农民传递麦田管理技术" 针
对小麦胞囊线虫害! 组织农技人员天天深
入麦田!帮农民'把脉(诊治病虫害!受到广
大农民的广泛称赞"


